

II-10692 der Beilagen zu den Stenografischen Protokollen  
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 5231/J

1993-07-14

ANFRAGE

der Abgeordneten Dr. Haider, Dolinschek, Dr. Partik-Pablé  
an den Bundesminister für Arbeit und Soziales  
betreffend internationalen Vergleich der sozialen Rechte von Ausländern

In Österreich wird immer wieder darüber debattiert, welche – auch sozialen – Rechte man Ausländern in unserem Land zugestehen soll. Um die Gesetzeslage in Österreich objektiver einschätzen zu können, wäre ein internationaler Vergleich sehr dienlich.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten in diesem Zusammenhang an den Herrn Bundesminister für Arbeit und Soziales die nachstehende

Anfrage:

1. Verfügt das Bundesministerium für Arbeit und Soziales über Vergleiche der sozialen Rechte von Ausländern in Österreich mit der in (möglichst vielen) anderen Staaten?
2. Wenn ja, wie sieht der Vergleich hinsichtlich
  - a. der Voraussetzungen für Arbeitsbewilligungen,
  - b. der Kontrollmethoden für illegale Beschäftigung,
  - c. der Auszahlung von Familienbeihilfe, auch in das Ausland,
  - d. der Saisonbeschäftigung samt dem Übergang zu einer dauernden Beschäftigung,
  - e. der Berücksichtigung im kollektiven Arbeitsrecht und
  - f. der Förderungsmöglichkeiten im Rahmen der Arbeitsmarktförderung aus?

Wien, am 13.7.1993

fpc107\asausvcr.hai